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ATA Nº 01/2022 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 1 
MEIO AMBIENTE DO MUNICÍPIO DE CAPIVARI DE BAIXO/SC. 2 

Aos nove (9) dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois (2022), 3 

quarta-feira, reuniram-se seus membros, participando os seguintes representantes: 4 

Patrícia de Oliveira Benhardt da Silva, representante da Secretaria Municipal de 5 

Administração, Finanças e Planejamento Urbano; Josiane Aparecida Antunes da 6 

Silva, representante da Secretaria Municipal de Saúde; Renata Porto Morais, 7 

Secretaria Municipal de Obras, Viação, Trânsito e Meio Ambiente; Sinara Amélia 8 

Garcia, representante da Procuradoria Geral do Município – PGM; Adilson da Silva 9 

Pacheco - Coordenadoria Municipal de Proteção e Defesa Civil – COMPDEC; 10 

Níkolas Ricardo Platchek Calomeno representante do Consórcio Saneamento 11 

Capivari; Mylena de Medeiros, Associação Jorge Lacerda - Parque Ambiental 12 

"Encantos do Sul"; Eduardo May Fernandes - representante da Faculdade Capivari – 13 

FUCAP; Liliana Dutra dos Santos, representante Comitê da Bacia do Rio Tubarão e 14 

Complexo Lagunar, Cariny Elisabety Mendes Figueiredo - representante da 15 

Associação Regional de Engenheiros e Arquitetos do Vale do Rio Tubarão - 16 

AREATB. Havendo quórum para a realização da presente reunião, nos termos do § 17 

1º do art. 13 de regimento interno, com a presença de 10 representantes (§ 4º do 18 

citado art. 13, a maioria absoluta. Participaram também da reunião: Ana Paula 19 

Mendes Gonçalves representando o Secretário de Obras, Viação, Trânsito e Meio 20 

Ambiente; Profª. Bruna Cataneo Zamparetti – Arqueóloga e Historiadora, 21 

coordenadora do Projeto “Tem um Sambaqui na minha rua!”, Alvaro Dalmagro – 22 

Diretor Municipal de Cultura, representando a Secretária Municipal de Educação, 23 

Cultura, Esporte e Turismo, e também alguns integrantes do Grupo de Moradores do 24 

Projeto: Sr. Atamir Brunel Alves, Sr. Clovis Natalino Girardi e o Sr. Orlando Vargas. 25 

Ata nº 1 da reunião de janeiro de 2022. Renata Inicia a reunião, saudando a todos. 26 

1. Instalação dos trabalhos. A reunião iniciou às 8:41h. Apresentada a Pauta da 27 

reunião ordinária, e temas abordados na reunião passada e pendências. 2. 28 

Discussão e aprovação da ata da reunião anterior. Renata lembra que como 29 

estabelecido em reuniões anteriores, à ata foi encaminhada previamente por e-mail 30 

aos conselheiros presentes na reunião anterior. Para que estes retornassem 31 

também por e-mail se a ata estava aprovada ou não e considerações quando 32 
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couber. Informa que somente três conselheiros o fizeram, e questiona se os demais 33 

têm alguma consideração à ata. Como não houve manifestação e com a 34 

concordância  dos conselheiros a ata foi considerada aprovada. Item 3.1. 35 

Correspondências enviadas. Foram enviados 17 memorandos no ano de 2022 até 36 

a data desta reunião, Renata elencou os, informando número e assunto, pauta em 37 

anexo. Ressaltou os oficios encaminhados ao IMA/SC e a Procuradoria Geral do 38 

Município,  no último quadrimestre de 2021 ainda não foram respondidos Os 39 

conselheiros sugeriram o agendamento de uma reunião com o Sr. Deovane Roselo 40 

Wagner - Gerente de Desenvolvimento Ambiental - Codam Tubarão. Item 3.2. 41 

Correspondências recebidas. Foram elencados os oficíos e e-mails recebidos, 42 

pauta. anexo. No tocante ao Oficio 07/2022 solicitando reunião com prefeito, a 43 

agenda proposta, terça feira 08 de fevereiro de 2022, às 19 horas, porém 44 

os conselheiros não poderiam comparecer nesse horário, então foi solicitado novo 45 

horário. Os Oficio 16/2022 e 17/2022 para o Secretário de Obras, Viação, 46 

Trânsito e Meio Ambiente e ao Prefeito Municipal respectivamente, solicitando 47 

insumos: Datashow, ponteira, notebook+mochila, assinatura digital para o conselho, 48 

banners e ferramenta de videoconferência exclusiva do conselho (zoom, meet ou 49 

similar). Renata destaca ainda correspondência recebida por meio de e-mail da 50 

Sra. Bruna solicitando a apresentação do “Projeto Tem um Sambaqui na 51 

minha rua!” enaltecendo a importância dos sítios arqueológicos sambaquis Capivari 52 

I e Capivari II. Item 4.Materias de interesse ambiental. Apresentação da Resolução 53 

CONDEMA 02/2021, aprovada em dezembro de 2021, com o Calendário das 54 

reuniões ordinárias do ano de 2022. Renata relembra a intenção de reaproximar o 55 

CONDEMA do Parque Ambiental Encantos do Sul, já tendo a primeira reunião 56 

realizada na “Sala do Meio Ambiente” do Parque Ambiental. Sugere que as reuniões 57 

ordinárias ocorram na Sede do Projeto de Educação Ambiental Encantos do Meio 58 

Ambiental – EMA, todos os presentes aprovam a sugestão, e uma solicitação formal 59 

a Coordenadora do EMA, Sra. Mylena será realizada. Renata apresenta sugestão 60 

de prioridades para o conselho 2022, e solicita sugestões dos conselheiros, para 61 

fechar o cronograma 2022 na próxima reunião. Primeiro tópico, legislação municipal: 62 

criação da câmara técnica legal, mapeamento de legislação municipal existente, 63 

proposta de revogação de legislação obsoleta. Cariny relembrou que já fora 64 
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enviadas e elencadas algumas considerações acerca do tema. Sinara recordou a 65 

necessidade de atualizar lista de leis para analisarmos. Colocando as considerações 66 

do conselho para reverem leis obsoletas e considerações sobre as novas leis. 67 

Renata informa que a solicitação para a apresentação do Plano municipal de 68 

arborização já foi realizada. Renata questiona a Sra. Ana quanto o auxílio 69 

administrativo ao CONDEMA, e esta informa que esta auxiliando o Conselho 70 

Municipal de Saneamento Básico e não poderá auxiliar o CONDEMA. Renata 71 

observa a demora ao atendimento a demanda do conselho quanto auxílio 72 

administrativo, Josiane ressalta que a demanda do CONDEMA já é bem mais 73 

antiga, e questiona Ana acerca dos integrantes do Conselho Municipal de 74 

Saneamento. Ana então lista instituições e conselheiros. Josiane então questiona: 75 

Por que a Secretária Municipal de Saúde não compõe o Conselho? Ana não 76 

dispunha da informação. A seguir, Sinara salienta que a lei cita estrutura física para 77 

o Conselho e não só apoio. Ana informa que nesta reunião part ic ipa 78 

representando o Secretário de Obras, Viação, Trânsito e Meio Ambiente, Sr. Adam. 79 

Renata informa sobre a estrutura atual do Departamento de Meio Ambiente: Não há 80 

Diretor ou outro, que conforme a Sra. Camila informou em reuniões anteriores a 81 

reforma administrativa da gestão atual deve ocorrer nos próximos meses. 82 

Continuando a discussão acerca do planejamento 2022. Para o terceiro item: 83 

Recursos e convênios, fundo municipal do MA, convenio com IMA, MP e outras 84 

entidades. Cariny solicita palavra, e comenta sobre conversas anteriores, 85 

sobre multas, relembrando que em outros municípios existe o convênio entre o 86 

IMA e os Fundos Municipais do meio ambiente, ressalta que a não implementação 87 

do Fundo Municipal do Meio Ambiente – FMA inviabiliza qualquer convênio para o 88 

aporte de recursos financeiros. Propondo ao Conselho que seja encaminhado 89 

oficio a Promotoria solicitando informações acerca do valor gerado com multas 90 

ambientais e outros que poderiam ter um percentual destinados ao FMA, e em 91 

seguida apresentar esses valores à gestão municipal. Josiane reforça que desse 92 

modo ficaria mais simples apresentar ao Município o quanto estaria perdendo de 93 

recursos com a não implementação do FMA. Renata então questiona se todos os 94 

conselheiros presentes concordam com a proposta. Todos concordam. No próximo 95 

item: Divulgação das atividades CONDEMA, todos os conselheiros concordaram 96 
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com a melhoria da divulgação das atividades do Conselho. No item seguinte 97 

Formas de mapear licenciamento das atividades ambientais no município 98 

(vincular ao alvará), devido ao adiantado da hora, estes e os próximos ficaram a 99 

ser discutidos na próxima reunião. Os Conselheiros receberam por e-mail a 100 

tabela como todos os itens para suas contribuições. A seguir Renata a presenta a 101 

Sra. Bruna Cataneo zamparetti que apresentará informações acerca do projeto 102 

que coordena “Tem um Sambaqui na minha rua! Bruna inicia apresentando os 103 

senhores: Atamir, Clóvis e Orlando integrantes do Grupo de moradores do 104 

entorno do Sambaqui Capivari I. Logo em seguida inicia a apresentação: 105 

mostrando os objetivos principais do projeto, atividades e ações executadas e 106 

suas principais demandas. Gerando bastante interesse nos conselheiros acerca do 107 

tema. Ao final a Prof.ª Bruna respondeu aos questionamentos e sugestões dos 108 

Conselheiros. O Sr. Clóvis relatou ainda a importância dos Sambaquis para a 109 

historia do município de Capivari de Baixo. Renata agradece a presença de todos 110 

e não havendo mais nenhuma manifestação, e encerra a reunião.  111 

Renata Porto Morais – Presidente 

Níkolas Ricardo Platchek Calomeno - Vice-presidente 

Sinara Amélia Garcia - Secretaria Geral 

 

Capivari de Baixo, 09 de fevereiro de 2022. 
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